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Projet d'aménagement hydroélectrique du 
barrage Mapgie sur la rivière Magpie 

Côte-Nord 6211-03-071 

Envoyé: 9 août 2004 23:37 
À: magpiea bape.gouv.qc.ca 

Objet: barrage Magpie 

As : Me. Louise Bourdages 
Bureau du BAPE 

Cc. : Jacky Cerceau 
Hydroméga Services inc 

Bonjour ! 

Je suis résident de la Rive-Sud de Montréal, donc très loin géographiquement de la rivière Magpie, mais en 
tant qu'amant de la nature et par conscience à long terme de l'état des ressources que nous laisserons à nos 
enfants, je ne peux que me montrer scandalisé par l'attitude de plusieurs promoteurs et représentants politiques 
depuis quelque temps. 

Après Hydro-Québec, la division de pâte et papier de Cascade et j'en oubli ... voici Hydroméga qui s'attaque à nos 
rivières. 
Quelle est donc la vision de fond du développement durable de nos ressources naturelles quand on peine à. 
dénombrer la quantité de rivières menacées par des projets de barrage hydroélectrique dans les 3 dernières 
années. Le Québec de demain ressemblera-t-il à une mégacentrale d'eau contaminée, dont les écosystèmes 
auront été détruits pour répondre à i'avidité de rentabilité et de profits de riches entreprises ? 

La Magpie, la Batiscan, auront i'allure de la rivière Ste-Anne, avec un saccage désastreux de ses berges 
recouvertes de béton qui ceinture une vieille centrale abandonnée faute de rentabilité, le jour ou ces nouvelles 
centrales seront déclarées désuètes. Les entreprises bénéficient déjà de taux préférentiels avec Hydro-Québec, 
leurs permettre de saccager les belles rivières qui nous reste à leurs bons désirs est un geste impardonnable. 

Nos rivières à saumons ont presque disparues, nos marais et frayères s'éteignent SOUS le poids du profit à court 
terme de contracteurs sans conscience qui prônent la modernité d'habitation dans lesquelles ont peut voir les 
boutons dans la face de son voisin qui déjeune dans sa cuisine ... Nos meilleures terres cultivables sont utilisées 
pour la construction résidentielle. Nos forêts se font dilapidées par des Américains aux profits des Américains et 
le ministère de l'Environnement n'a pas de droit de regard sur la forêt ... La centrale nucléaire de Gentilly suinte de 
I'eau lourde de partout. Nos nappes phréatiques se font pomper pour la grande joie de multinationales comme 
Danone, et j'en passe. II pourrait y avoir un dictionnaire complet de ce genre de raisonnement absurde. 

On ne peut pas détruire la nature qui nous entoure sans en payer un jour le prix. Dans l'environnement que nous 
laissent les milieux industriels, la prospérité de la vie est un mythe, une illusion. Nous avons amplement d'énergie 
disponible sans avoir à saccager davantage les trésors qui font notre joie et feront celle de nos enfants. Hydro n'a 
qu'à moins vendre aux Etats-Unis et à subvenir aux besoins de sa population et de ses entreprises. 

Non à la construction de nouveaux barrages sur nos rivières ! 

Guillaume Audet 
Navigateur et kayakiste 




